

DOCENTE SIGUE EN CONDICIÓN DE CUIDADO

Liceo de Los Vilos afectado por explosión aún no tiene fecha para el retorno a clases

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo



El pasado jueves, a eso de las 08:04 de la mañana, la profesora Marcela Cortés Figueroa llegó al salón en el que realizaría su taller de gastronomía en el Liceo Nicolás Federico Lohse Vargas, ubicado en la comuna de Los Vilos.

No obstante, bastó con que la docente encendiera las luces de la sala del establecimiento para que esa chispa generara una impresionante explosión producto de una aparente fuga de gas, resultando en un verdadero "bombazo" que se escuchó en gran parte de la comuna y que dejó a la profesora con el 45% de su cuerpo quemado, a, al menos, 18 estudiantes lesionados y a una funcionaria con trauma acústico.

En ese contexto, el Ministerio Público informó que se instruyeron diversas diligencias, como la constatación de lesiones, y se solicitó un informe técnico a bomberos, la verificación de cámaras de seguridad, su análisis y la remisión de aquellos antecedentes a la Fiscalía de Los Vilos. Asimismo, se solicitó que LABOCAR de Carabineros pueda revisar y levantar evidencia, así como investigar las posibles causas y la posible participación de terceros.

CLASES SIN FECHA DE RETORNO

Debido a la magnitud de la explosión, una parte importante del recinto quedó en pésimas condiciones lo que hace imposible que se sigan impartiendo clases.

Frente a esta situación, la seremi de Educación Cecilia Ramírez Chávez, explicó que "desde que se produjo la emergencia en el Liceo Nicolás Federico Lohse, los equipos de la seremi de Educación se concentraron en entregar medidas de apoyo y coordinación para superar esta situación".

En esa línea, la seremi enfatizó que "para nosotros es fundamental que las actividades académicas tengan el menor tiempo de suspensión posible. Por eso el equipo de planificación de la seremía está levantando soluciones transitorias que permitan el pronto retorno a clases".

La autoridad agregó que "se está preparando la recuperación de la infraestructura afectada por la explosión, que permita el regreso al liceo propiamente tal, en el más breve plazo".

Sobre el estado de salud de la pro-



La explosión en el liceo evidenció una serie de fallencias que tenía el recinto, por lo que el Consejo de Profesores pedirá mejoras al respecto.

CEDIDA

Desde la seremi de Educación aseguraron que se está preparando la recuperación de la infraestructura siniestrada en el recinto educacional para que en "el más breve plazo" los estudiantes puedan volver a las aulas.

En tanto, la profesora que resultó con el 45% de su cuerpo quemado, continúa internada en el Hospital del Trabajador.



Nos permitimos exigir que se realice una regularización con todas las certificaciones y permisos correspondientes de cada instalación"

CONSEJO DE PROFESORES

LICEO NICOLÁS F. LOHSE VARGAS DE LOS VILOS

fesora herida, la secretaria regional ministerial indicó que "sabemos que sigue en el Hospital del Trabajador en Santiago, y que su condición es de cuidado y que continuará recibiendo las atenciones médicas para su recuperación".

DOCENTES DETALLAN DEFICIENCIAS EN LICEO

Mediante una declaración pública, el Consejo de Profesores y Profesoras del Liceo Nicolás Federico Lohse Vargas, aseguró que las instalaciones de gas que tenía el taller no contaban con la certificación T6 de la Superintendencia de Electricidad y Combustible (SEC), como tampoco contaba con las instalaciones de alcantarillado correspondientes, ni con la adecuada ubicación de las bombonas de gas.

"Estas ha sido quejas constantes de la profesora sobre la situación insalubre en que debían cocinar, los malos olores, entre otros. A esto se suma que las instalaciones eléctricas también se encontraban en muy mal estado y sin certificación TE1. Por lo tanto, podemos afirmar que nunca han existido las condiciones para habitar el taller de gastronomía de nuestro liceo", puntualizaron.

A su vez, puntualizan que, debido a los aspectos expuestos, "es que ahora nos permitimos exigir que se realice una regularización con todas



Es fundamental que las actividades académicas tengan el menor tiempo de suspensión posible. Por eso se está levantando soluciones transitorias"

CECILIA RAMÍREZ
 SEREMI DE EDUCACIÓN

las certificaciones y permisos correspondientes de cada instalación. Como también la revisión del estado infraestructural, con laboratorios profesionales y con ingenieros estructurales externos a nuestro municipio, ya que no sabemos a ciencia cierta, en qué condiciones de seguridad y peligro se encuentra nuestro liceo luego de la explosión".

Además, dieron a conocer que existieron varias reuniones, consejos de profesores y escolares, donde se entregaron peticiones solicitando el arreglo de las dependencias del área gastronómica y de la infraestructura general del establecimiento educacional, recalando que se expusieron deficiencias como las fugas de gas, alcantarillado, salubridad y electricidad, como las que existen en el taller gastronómico.